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ACTA 61-2024 1 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 2 

  3 

VIERNES ONCE DE OCTUBRE DEL DOS MIL VEINTICUATRO A LAS DIECISIETE 4 

HORAS EN EL SALÓN DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS. 5 

 6 

ASISTENCIA. – 7 

MIEMBROS PRESENTES: 8 

 9 

REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Raquel Tatiana Marín Cerdas 10 

(Presidente Municipal), Freddy Mauricio Rodríguez Quesada (Vicepresidente 11 

Municipal) Ashley Tatiana Brenes Alvarado, Sergio Chaves Acevedo, Flor de María 12 

Blanco Solís , Melvin López Sancho, Amalia Salas Porras, Esteban Murillo Rodríguez, 13 

Jorge Luis Zapata Arroyo. -- 14 

 15 

REGIDORES SUPLENTES, SEÑORES (AS): Álvaro Ignacio Esquivel Castro, 16 

Marianela Murillo Vargas, Eduardo Salas Rodríguez, Marco Aurelio Sirias Víctor, Juan 17 

Pablo Rodríguez Acuña, Jorge Antonio Rodríguez Miranda, Mariam Torres Morera. -- 18 

 19 

SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Carlos Mario González Rojas, 20 

Alejandra Marín Alpízar, Yerlin Melania Rodríguez Navarro, Luis Ángel Hidalgo Rojas, 21 

María Zoraida Pérez Acuña, Alberto Vargas Rodríguez, Carmen Lidia Quirós Corrales,  22 

Alexis Araya Rojas, Lourdes Rocío Alvarado Alpízar, Efrén Zúñiga Pérez, Julio César 23 

Araya Murillo, Fidel Rodríguez Zamora, José Luis Mora Sibaja. --  24 

 25 

SÍNDICOS SUPLENTES, SEÑORES (AS): Alice Corrales Calvo, Juan Pablo Gamboa 26 

Miranda, Manuel Enrique Salas Matarrita, Eduard Andrey Salas Sancho, Susan María 27 

Araya Blanco, José Alejandro Carvajal Araya, Priscila Rodríguez Sánchez. -- 28 

 29 

ALCALDE MUNICIPAL: Juan Diego González Picado.— 30 

 31 
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 1 

SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL: Ana Patricia Solís Rojas.— 2 

 3 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: Ana Yancy Barrera Rodríguez (Gerente de 4 

Desarrollo Organizacional), y Jaqueline Rojas Rodríguez (Líder de Equipo del 5 

Programa Montaña Sagrada). 6 

 7 

VISITANTES: ***NO***. – 8 

 9 

MIEMBROS AUSENTES (CON EXCUSA):Luisa María Chacón Caamaño (Fuera del 10 

país), Julia Patricia Romero Barrientos (Asuntos personales), Luzana María 11 

Maradiaga Jiménez (comisión), Lucía Corrales Arias (maternidad).-- 12 

 13 

MIEMBROS AUSENTES (SIN EXCUSA): Hellen María Chaves Zamora.-- 14 

 15 

ARTÍCULO I. 16 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. - 17 

 18 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, procede a dar lectura 19 

al orden del día, el cual se detalla a continuación: 20 

 21 

1.- Comprobación del Quórum. – 22 

 23 

2.- Lectura del orden del día aprobado mediante el Artículo Nº X, Acuerdo Nº 44, 24 

Acta Nº59, en la Sesión Ordinaria celebrada el lunes 30 de setiembre del 2024, en el 25 

Salón de Sesiones de la Municipalidad de San Carlos. Atención a representantes de 26 

la Cooperativa de Electrificación Rural de San Carlos (Coopelesca R.L.) 27 

 28 

Tema a tratar:  29 

 30 

• Proyecto de la reserva Natural “Montaña Sagrada.  31 
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 1 

3.- Oración.- 2 

ARTÍCULO II. 3 

ORACIÓN. - 4 

 5 

La señorita Mariam Torres Morera, Regidora Municipal dirige la oración.–  6 

 7 

ARTÍCULO III. 8 

ATENCIÓN A REPRESENTANTES DE LA COOPERATIVA DE ELECTRIFICACIÓN 9 

RURAL DE SAN CARLOS (COOPELESCA R.L.) 10 

 11 

➢ Presentación Proyecto de la Reserva Natural Montaña Sagrada.- 12 

 13 

Se recibe a las señoras Ana Yancy Barrera Rodríguez (Gerente de Desarrollo 14 

Organizacional), y Jaqueline Rojas Rodríguez (Líder de Equipo del Programa 15 

Montaña Sagrada), quienes exponen ampliamente la información que se detalla a 16 

continuación: 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 
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 8 

La Regidora Ashley Brenes Alvarado señala que hace unos meses algunos de los 9 

compañeros aquí presentes tuvimos la oportunidad de ir a conocer el proyecto, 10 

personalmente fue mi primera vez, yo no lo conocía, y quedé realmente asombrada 11 

de la gran labor que ustedes realizan como Coopelesca con el proyecto Montaña 12 

Sagrada; no todos los compañeros nos acompañaron a la gira, entonces la idea de 13 

que ustedes vinieran hoy también era para que el resto de compañeros conocieran, 14 

así como las personas que nos siguen a través de la transmisión, y se den cuenta de 15 

la magnitud de este proyecto y que puedan incluso colaborar, participar o ir a visitar 16 

con sus familias; en la moción que presenté había solicitado el tema de la declaratoria, 17 

pero en conjunto con los demás compañeros y las diferentes fracciones consideramos 18 

que era importante que ustedes vinieran y posterior a eso presentarlo para realizar la 19 

declaratoria, considero que este es un proyecto muy importante para la zona y para 20 

nosotros como sancarleños en temas de conservación, y realmente quisiera 21 

agradecerles por esa labor; sobre el tema de Guardianes del Futuro y Gotitas 22 

Sagradas quería saber qué enlaces están haciendo con el sistema educativo, si solo 23 

son las escuelitas que están cerca del lugar, ya que hay  distritos que también están 24 

haciendo esfuerzos en temas de conservación ambiental, y  sería importante hacer 25 

algún tipo de enlace o que ellos se puedan guiar de la mano con ustedes en este gran 26 

proyecto que están realizando; con respecto al asfaltado me gustaría conocer la 27 

cantidad de kilómetros que está pendiente de asfaltar, y también qué esfuerzos en 28 

temas de enlaces de atracción al turismo están realizando ya que si bien es un terreno 29 

que tiene un potencial enorme en cuanto a atracción turística, me gustaría saber qué 30 

esfuerzos están haciendo y de qué manera nosotros, a través del gobierno local, 31 



ACTA 61-2024 

PAG.14 

Viernes 11 de octubre del 2024     Sesión Extraordinaria 
 

podemos colaborarles. 1 

 2 

El Regidor Freddy Mauricio Rodríguez Quesada solicita que le informen si existe 3 

alguna posibilidad de financiamiento a través de ONGs que no sea solamente 4 

concentrado en los asociados de Coopelesca, y si hay algún tema que se haya 5 

manejado a través de algún convenio internacional. 6 

 7 

El Regidor Eduardo Salas Rodríguez manifiesta que ha sido un asiduo visitante a ese 8 

parque desde muy pequeño, e incluso cuando no se podía ir a las minas fue en alguna 9 

ocasión, consultando qué relación hay con APANAJUCA, qué porcentaje del parque 10 

al día de hoy está en manos privadas y si tienen ese ese dato, y en cuanto a la 11 

explotación del turismo ven que por ejemplo la gente en La Fortuna tiene muy buena 12 

relación con agencias de turismo y demás, lo que les permite que una gran cantidad 13 

de visitantes y turistas extranjeros les visiten, siendo que al menos él no ha conocido 14 

que se tenga algún convenio en donde los visitantes extranjeros pasen por Ciudad 15 

Quesada, vayan al parque y después se dirijan a los diferentes lugares de la zona 16 

norte, tratándose este de un lugar demasiado lindo que cuenta con un muy buen 17 

restaurante, y es una lástima que eso no se aproveche. 18 

La Regidora Flor María Blanco Solís señala que conoce esa parte de la Montaña 19 

Sagrada porque nació y creció allá, y es realmente un orgullo para los sancarleños 20 

esa belleza;  Coopelesca ha sido un referente en la reactivación económica de este 21 

cantón en cuanto a las fuentes de empleo, y tecnificación rural y urbana, y a partir del 22 

2010 los sancarleños le dejaron esta gran responsabilidad de cuidar el recurso hídrico 23 

vital para el desarrollo humano hoy, en el futuro y en el desarrollo de las actividades 24 

que aquí se realicen; indicando que la presentación dice que la Montaña Sagrada 25 

tiene 686 concesiones de agua y que solo 200 pertenecen a acueductos y ASADAS, 26 

consultando quién tiene las 486 concesiones que quedan.  27 

 28 

El Regidor Jorge Zapata Arroyo felicita a Coopelesca por ese trabajo que está 29 

haciendo sintiéndose orgulloso de que exista esa conciencia ambiental con todo el 30 

tema de cambio climático que ha sucedido en los últimos años y por la situación cuesta 31 
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arriba que vamos a tener los seres humanos en los próximos años, evidentemente 1 

hay que tomar este tipo de decisiones que busquen el bienestar común, que busquen 2 

proteger el tema del ambiente, indicando que si bien es cierto desde la década de los 3 

ochenta en adelante Costa Rica ha tomado una política de conservación ambiental y 4 

hemos recuperado muchas zonas de parques, es notable que también Coopelesca en 5 

representación de los sancarleños siga esa iniciativa y haya promovido la 6 

recuperación, o más bien la adquisición de estos terrenos en busca de esa protección; 7 

los mapas que ustedes nos muestran yo la verdad no los conocía, pero sí falta mucho 8 

terreno que nos gustaría adquirir, y mucho trabajo por hacer, pero creo que de 9 

momento mi mensaje es un mensaje de agradecimiento hacia la cooperativa que 10 

ustedes hoy representan acá, que en realidad nos pertenece a todos los sancarleños, 11 

pero que sin duda nos hace sentir orgullosos. 12 

 13 

El Regidor Juan Pablo Rodríguez Acuña manifiesta que tuvo la oportunidad de estar 14 

allá y realmente es un proyecto muy importante para el cantón de San Carlos, 15 

indicando que sus preguntas van en la línea de las cuencas de los ríos ya que ese día 16 

en la gira les explicaban que muchos de los ríos que corren hasta el río San Juan 17 

nacen allá, por lo que le gustaría conocer si dentro de la propuesta existe algo para 18 

poder impulsar la reforestación de los ríos que nacen ahí, y algunos afluentes que 19 

llegan hasta el río San Juan, consultando también si las propiedades que ya 20 

pertenecen a Coopelesca dentro del parque reciben pagos de servicios ambientales. 21 

 22 

El Regidor Melvin López Sancho señala que desde 1987, con una iniciativa en una 23 

escuela de Suecia, empezó el proyecto Bosque Eterno de los Niños, tratándose de un 24 

dato interesante porque actualmente tiene 23,000 hectáreas, siendo la reserva 25 

privada más grande de Centroamérica, y comenzó con aportes en un proyecto escolar, 26 

después la Asociación Conservacionista Monteverde hizo todos los esfuerzos y hoy 27 

día tienen 23,000 hectáreas de bosque protegido, ese dato quería traerlo porque 28 

cuando la gente tiene voluntad las cosas funcionan y realmente se hacen; tengo con 29 

el proyecto de la Montaña Sagrada consultas concretas, tiene Coopelesca algún 30 

proyecto futuro en temas de comercialización de agua, qué proyecciones de compra 31 
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de más terreno hay a futuro,  hay algún acercamiento con el programa de Nueva 1 

Generación de Coocique en este proyecto de educación y formación de niños ya que 2 

la escuela de Nueva Generación es líder en este tema con más de 37 años de estar, 3 

el tema de hospedaje con algún plus en temas de educación ambiental se ha 4 

considerado en este proyecto, y si existe alguna proyección financiera para sostener 5 

la donación de más fondos por medio de los aportes, o bien, si se puede presentar un 6 

proyecto para que la capitalización de excedentes se trasladen a este proyecto 7 

concretamente. 8 

 9 

El Regidor Marco Aurelio Sirias Víctor solicita que le indiquen si hay algún límite de 10 

pretensión de compra con respecto al parque, y cuál es la posición de los propietarios 11 

en la parte privada, en cuanto a accesibilidad de venta, tomando en cuenta el sector 12 

agropecuario de la zona. 13 

 14 

El Síndico Carlos Mario González solicita que lo disculpen por su franqueza pero no 15 

es a partir del 2010, sino del 2006, que realmente se empezó la protección del parque 16 

con base a una moción que él presentó en asamblea y que fue debidamente 17 

aprobada, pero desgraciadamente por diversas razones no se ejecutó como 18 

corresponde; indicando que le tocó trabajar en la zona de Zarcero del 2000 al 2011, y 19 

conoció perfectamente toda la problemática que había ahí, en el 2010 en buena hora 20 

se presentó la moción, se aprobó y se ha hecho lo que se ha hecho, solicitando que 21 

le informen a nombre de quién se escritura las fincas que se compran porque las 22 

estamos comprando con dinero que nosotros aportamos, no sé si se está a nombre 23 

de la cooperativa o si se creó alguna figura para fortalecer sobre todo el sentido 24 

pertenencia y que nosotros estemos cada vez más motivados a seguir aportando y 25 

seguir comprando esas tierras que nadie duda de la necesidad de hacerlo, y otra 26 

pregunta, desde el lado del turismo, me interesa conocer si existe algún riesgo con el 27 

asunto del deslizamiento, si es posible todavía o hasta dónde llega esa seguridad, si 28 

llega hasta el mirador o hasta qué lugar llega. 29 

 30 

El Síndico Manuel Enrique Salas Matarrita solicita que le informen cuáles serían los 31 
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contactos para llevar estas capacitaciones que dan a las escuelas porque es 1 

importantísimo enseñarle a las nuevas generaciones la importancia de cuidar los 2 

recursos que tenemos, y si dentro de las consideraciones que tiene la cooperativa es 3 

comprar esos terrenos en otros distritos, llámese Venecia o Aguas Zarcas, porque 4 

conociendo este tipo de proyectos que tiene Coopelesca a los demás distritos nos da 5 

un poco de envidia dado que es muy bueno el proyecto, solicitando que le indiquen si 6 

dentro de las consideraciones que tienen es comprar terrenos, por ejemplo, en el 7 

distrito que representa que es Venecia. 8 

 9 

El Síndico José Luis Mora Sibaja manifiesta que recuerda bien esa asamblea del 2010 10 

ya que estaba como delegado, y se logró aprobar un proyecto que debería de hacerlos 11 

sentir orgullosos a todos los sancarleños porque es un proyecto que no solo ha tenido 12 

el apoyo y el trabajo de la administración y de la Junta Directiva, sino de cada 13 

sancarleño con su aporte, es un proyecto de orgullo para para la zona ya que estamos 14 

defendiendo una de las mejores fuentes de agua del mundo, y de verdad que es de 15 

sentirnos orgullosos de que ese proyecto se lograra de la forma en que se hizo, 16 

considerando que hay que abrirlo más al turismo, hay que incentivar más al 17 

sancarleño para que los visite, ahí hay zonas muy lindas y a veces ni nosotros mismos 18 

las conocemos.  19 

 20 

La Presidente Municipal Raquel Tatiana Marín Cerdas señala que hay muchos 21 

sancarleños que desconocen de todo el trabajo que está haciendo Coopelesca en el 22 

caso particular de este proyecto, es sumamente importante que se estén dedicando a 23 

tratar de comprar tierras para la protección del agua, creo que es algo que nos debería 24 

preocupar a todos por tratarse de un recurso esencial, indicando que deberían ver 25 

cómo los asociados de Coopelesca y como nosotros somos parte de este proyecto, y 26 

como estamos siendo visionarios, y más bien sumarnos para que esto se logre llevar 27 

a otros distritos porque verdaderamente les hace sentir muy orgullosos la visión que 28 

están teniendo y también el trabajo que realizan porque los que tuvieron la oportunidad 29 

de conocer el proyecto vimos cuando lo exponían, cuando íbamos caminando 30 

cansados y demás como nos comentaban el proyecto, como se apasionan de vivir el 31 
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proyecto, entonces creo que es una experiencia muy bonita, esa oportunidad en que 1 

ustedes nos invitaron era la primera vez que yo iba y sé que hay un montón de 2 

sancarleños que tal vez desconocen y no han tenido esa oportunidad, y que se diera 3 

esta sesión es con esa intención de poder visibilizar este proyecto hacia los demás 4 

sancarleños y que se pueda dar esa declaratoria de interés cantonal, que 5 

verdaderamente nos sumemos y que como Concejo podamos lograr eso porque es 6 

algo de sentirnos orgullosos, únicamente quería agradecerles y ojalá que como 7 

Concejo Municipal nos tomen en cuenta porque creo que esto es algo que nos 8 

involucra a todos los sancarleños y es hora de ponernos a trabajar y pensar en que 9 

es algo que nos va a beneficiar a futuro ya que podemos ver que a nivel de otros 10 

cantones ya hay mucha carencia de agua, y que más bien aquí tenemos esa gran 11 

bendición.  12 

 13 

Las señoras Ana Yancy Barrera Rodríguez y Jaqueline Rojas Rodríguez indican que 14 

en cuanto al programa de Guardianes del Futuro, Gotitas Sagradas o demás que 15 

aplicamos a las escuelas en este momento nos estamos enfocando directamente en 16 

las que están de influencia directa del parque, pensando en que ellos son los que van 17 

a ser los futuros guardianes de este lugar porque están en los alrededores, quienes 18 

nos puedan apoyar en un futuro con denuncias y este tipo de cosas, adicional de estos 19 

programas tenemos uno que sí está para toda el área de concesión dentro de 20 

Coopelesca llamado Vidacop que también tiene eje ambiental y se le da muchísimo 21 

esos temas a los chicos, este programa está bastante completo, es virtual y es 22 

accesible para cualquier persona que esté dentro del área de concesión de 23 

Coopelesca, sumado a esto es importante resaltar que en este caso no va solo para 24 

los niños, en Vidacop pueden entrar personas de cualquier edad que ya puedan hacer 25 

uso de la computadora y teléfonos celulares para que puedan hacer uso de las 26 

plataformas, en cuanto a Vidacop antes teníamos que ir a otros sitios a alquilar porque 27 

se hacen talleres con los chicos y hoy ya estamos acondicionando un espacio para 28 

llevarlos ahí y aprovechar, es muy común que recibamos escuelas o colegios tanto 29 

como voluntarios y también porque los llevan, entonces los recibimos, generalmente 30 

se da algún apoyo como la entrada gratuita en la mayoría de los casos, se colabora 31 
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con un refrigerio pero sí estamos abiertos, hoy estamos enfocados  1 

ahí pero sí a través de la cooperativa tenemos otros programas que sí tienen la 2 

variable ambiental y está para todos los niños, más bien es un programa que lo dimos 3 

a conocer este año y la idea es que la gente lo aproveche, hay mucha gente que no 4 

lo conoce pero sí tenemos todo un programa de formación para niños, adultos y 5 

también para la población de mayor edad; también nos consultaban la cantidad de 6 

kilómetros pendientes para asfaltar, y son cerca de dos kilómetros pendientes para 7 

llegar hasta la reserva, es un tramo corto que está relativamente en buenas 8 

condiciones pero sí requiere del mantenimiento al asfaltado para evitar que en estas 9 

épocas tan lluviosas se deteriore más el camino; tenemos también esfuerzos en temas 10 

turísticos y de atracción, se están haciendo muchísimos esfuerzos para hacer alianzas 11 

con agencias de viajes y tour operadores para que puedan atraer turismo, tanto 12 

nacional como internacional, no ha sido una tarea fácil, iniciamos en pandemia cuando 13 

se dio la apertura de la reserva, tuvimos unos años difíciles, después cuando ya 14 

estábamos empezando a caminar se nos vino el tema del deslizamiento que empezó 15 

a crear un poco de miedo en la gente de esta zona que era también otra pregunta que 16 

nos hacían por ahí, hoy se está trabajando con el OVSICORI, han instalado nodos 17 

sísmicos que son únicos en Centroamérica, y pronto instalaremos de la mano con 18 

ellos una estación sísmica fija para ver en tiempo real lo que está ocurriendo en la 19 

zona, al punto que hoy tenemos acceso en los senderos con la información que 20 

manejamos, es seguro el otro tramo que está cerrado hasta Pozo Verde es porque se 21 

han dado algunos agrietamientos por lo cual se tomó la decisión de cerrar esta área, 22 

no poner en riesgo la vida de nadie y continuar con el proyecto como lo tenemos; el 23 

convenio con alguna ONG internacional de momento no tenemos, estamos tocando 24 

puertas y tratando de ver qué logramos hacer, sabemos que también en el extranjero 25 

podemos captar algunos recursos, proyectos de fondos no reembolsables y demás, 26 

pero a hoy no tenemos nada firmado con alguna ONG; nosotros trabajamos de la 27 

mano con APANAJUCA, no tanto en la parte de turismo pero sí en temas de 28 

conservación, en temas de educación, ellos están trabajando con nosotros de la 29 

mano; sobre el porcentaje del Parque Nacional que se encuentra en manos privadas 30 

no recuerdo en este momento el número exacto, pero si no me equivoco es como un 31 
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50% que aún continúa en manos privadas, esto incluyendo las propiedades de 1 

Coopelesca que entran en este rango; de las concesiones que nos consultaban 2 

dijimos ahí 686, se hizo un barrido dentro del mapa que les mostramos, de qué 3 

corresponden las otras la diferencia de las 200 que están en acueductos y ASADAS, 4 

esas otras son concesiones que utilizan agua que toman del río, por ejemplo para 5 

ganadería, agricultura o para cualquier otro fin, entonces 200 de estas concesiones 6 

son de acueductos, ASADAS, consumo humano, y las demás es para uso de ese otro 7 

tipo; con el tema de la reforestación de cuencas de los ríos nosotros sí tenemos 8 

diferentes proyectos no solo el del Juan Castro Blanco, nosotros en los proyectos 9 

hidroeléctricos si hay también extensión de tierras, y si se trabaja específicamente en 10 

el tema de reforestación, hoy como tal no es un proyecto que tengamos ahí con sus 11 

metas y sus objetivos, pero es parte del que hacer, en todas las tierras, hoy estamos 12 

hablando específicamente del parque pero nosotros sí tenemos áreas también en 13 

conservación en los diferentes proyectos hidroeléctricos o en las centrales 14 

hidroeléctricas que tenemos; en cuanto a si existe un proyecto o estamos pensando 15 

en el tema del agua como negocio, lo hemos conversado, algunos asociados igual lo 16 

han mencionado, pero específicamente hoy no tenemos un estudio de prefactibilidad 17 

para este tipo, sabemos y que ahí está el recurso pero como tal no es un proyecto que 18 

se haya hablado sin embargo es algo que sí se ha conversado y eventualmente podría 19 

ser un proyecto a valorar; en cuanto al acercamiento con Nueva Generación hace 20 

poco tuvimos un acercamiento con Coocique, de hecho tenemos un convenio con 21 

Coocique en la parte de almacenes para venta de materiales eléctricos sobre todo, y 22 

por ahí se está retomando toda esa relación o esas acciones, sabemos que Coocique 23 

lleva muchísimo tiempo en el tema de formación y por ahí estamos en esa 24 

transferencia de conocimiento; el tema de proyección financiera para que la 25 

capitalización de excedentes se haga eso es un tema que no se ha valorado, nos lo 26 

llevamos para hacer la valoración, si es importante recordar que ese aporte hoy va al 27 

capital de cada uno, esos quinientos colones quedan en el capital de cada uno de los 28 

asociados; con respecto al tema de compra de terrenos en otros distritos nosotros 29 

para la compra de tierra sí hacemos el análisis, hoy tenemos algunas variables ya 30 

determinadas para saber dónde compramos tierras y tiene que ver sobre todo con el 31 
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tema del recurso hídrico, hemos comprado en otros sitios pero a veces sí se nos 1 

dificulta muchísimo el mantenimiento porque no es que las tierras se compran y 2 

quedan a la libre, hay que dar un tema de mantenimiento, de hacer todo el cercado y 3 

de estar en constante visita, entonces a veces se nos dificulta cuando hay una 4 

distancia muy larga entre unas y otras tierras, por eso es que nos ha sido más sencillo 5 

tenerlas todas ahí y porque tenemos el tema del recurso del recurso hídrico pero si 6 

estamos en ese proceso, les mencioné que en esta asamblea de marzo se aprobaron 7 

los quinientos colones y esa inversión para nosotros sí es fundamental que sea en 8 

áreas que realmente representen para nosotros en toda la toda la zona y para los 9 

asociados que la compra de tierra sea bien analizada para que tenga ese impacto 10 

específicamente, pero efectivamente se puede analizar la compra de tierras en otras 11 

áreas que tengan esa característica sobre todo; sí tenemos las fincas en pago de 12 

servicios ambientales, tenemos 1140 hectáreas en conservación, todos los 13 

propietarios tienen un límite, nosotros incluimos todas las que nos sea posible para 14 

también generar estos fondos, ahora tuvimos un cambio en la legislación donde se 15 

priorizaba un poco a las fincas que estuvieran a nombre de mujeres por ejemplo, 16 

entonces por ahí se nos salieron varias fincas de PSA y se nos disminuyó un poquito 17 

los ingresos en este sentido pero estamos trabajando fuerte para retomarlo; con el 18 

tema de si existe algún límite de compra o la posición de los dueños, creo que hasta 19 

donde nos den los recursos y los podamos hacer, con el tema de la posición de los 20 

dueños es bastante variado pues hay algunos que quieren aprovechar que es 21 

Coopelesca quien compra y el valor de las propiedades aumenta significativamente 22 

entonces por ahí pues también tenemos un poco de limitación en cuanto a la cantidad 23 

de propiedades que podríamos llegar a comprar, ahí sí estamos un poco atados de 24 

manos; las tierras están a nombre de Coopelesca y las que están dentro del 25 

fideicomiso se encuentran a nombre de Banco IMPROSA; los contactos en caso de 26 

que deseen visitar la Reserva Natural Montaña Sagrada para coordinar algún grupo 27 

para visitarnos o demás sería el 8403-4000 que es el número directo de los chicos 28 

que están en Montaña Sagrada. 29 

 30 

El Regidor Melvin López Sancho manifiesta que quedó pendiente por responder 31 
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consulta sobre el tema del hospedaje en el proyecto. 1 

 2 

El Regidor Esteban Rodríguez Murillo solicita que le indiquen después del 2025 qué 3 

plan tiene la cooperativa porque se acaban los quince años que eran del 2010 al 2025, 4 

si hay algún plan para para continuar con algo semejante a lo que se está haciendo, 5 

y cómo se va a hacer; además, si la cooperativa llegara a adquirir tierras en otros 6 

distritos como Aguas Zarcas o Venecia, la cooperativa ha valorado donar esas tierras 7 

a las ASADAS circunvecinas y no que estén en administración de la cooperativa. 8 

 9 

El Regidor Freddy Mauricio Rodríguez Quesada manifiesta que le quedó claro lo de 10 

las ONG, señalando que hay algunos países como Holanda y Bélgica que están muy 11 

interesados en todo el tema de conservación por lo que tal vez con las mismas 12 

embajadas de esos países se pueda hacer algo, casi siempre nos enfocamos mucho 13 

con la Embajada de Estados Unidos solamente, pero hay algunos países europeos 14 

que están invirtiendo en algunos países de Centroamérica, consultando si se ha 15 

valorado tratándose de fondos no reembolsables.  16 

 17 

El Regidor Juan Pablo Rodríguez Acuña señala que no escuchó respuesta sobre las 18 

cuencas de los ríos, así como lo que refiere a los dineros que se reciben por pagos de 19 

servicios ambientales, si entran nuevamente al fidecomiso o en qué son invertidos. 20 

 21 

Las señoras Ana Yancy Barrera Rodríguez y Jaqueline Rojas Rodríguez indican que 22 

con relación al tema del hospedaje actualmente no tienen, en el plan que tenemos al 23 

menos en los próximos años contempla otros atractivos turísticos más ese no, la idea 24 

es hacer esos encadenamientos productivos con otras personas que lo tengan; con el 25 

tema hacia el 2025 en la asamblea se aprobaron esos quinientos colones, no hay un 26 

límite por ahora, sería presentar un nuevo acuerdo de asamblea y específicamente 27 

para seguir con la compra de tierras y con ese objetivo específico para el tema de 28 

conservación ya que estamos enfocados en el tema del agua, de comprar tierras que 29 

tengan sobre todo ese impacto; con el donar las propiedades a las ASADAS 30 

básicamente eso se compra con fondos de los asociados, ya sería un tema que se 31 
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tendría que valorar, realmente técnicamente no puedo dar una respuesta ante eso 1 

pero no es una valoración, esas tierras sí son de todos nosotros los asociados, es un 2 

tema que podría valorarse eventualmente, creemos que las ASADAS también 3 

deberían sumarse a esto porque es una labor o un reto que tenemos todos; en cuanto 4 

a los fondos no reembolsables sí han habido acercamientos, hace poco estuvimos 5 

con una muchacha del BID pero como tal no se ha concretado, es una cosa que nos 6 

llevamos, a veces no es tan sencillo pero nos llevamos la tarea, sí se han hecho 7 

esfuerzos pero no se ha concretado nada específicamente; en el tema reforestación 8 

de las cuencas como tal no tenemos un programa específicamente para eso pero sí 9 

en cada una de las centrales porque también tenemos tierras en las diferentes 10 

centrales, y no es despreciable la cantidad de terreno que hay ahí, sí hacemos todo 11 

ese proceso de reforestación, hay áreas en las que está su reforestación natural y en 12 

otras sí hacemos, de hecho nosotros tenemos voluntariados con diferentes 13 

comunidades y el enfoque es el tema de reforestación porque en la conservación 14 

evidentemente nosotros captamos agua para diferentes centrales, del mismo Parque 15 

Juan Castro Blanco se alimenta Chocozuela, Aguas Zarcas, Platanar, y por ahí 16 

también hay un interés de todos los asociados de salvaguardar esas cuencas; el tema 17 

del PSA actualmente lo estamos usando también un poquito en lo que es el 18 

mantenimiento de las fincas ya que si bien es cierto están para conservar también 19 

requieren mantenimiento, ocupamos tener linderos, el PSA tiene ciertas condiciones 20 

que  21 

tenemos que cumplir, que haya rotulación, se invierte también un poquito en el tema 22 

de del mantenimiento de los senderos para el tema de la visitación turística. 23 

 24 

El Alcalde Municipal Juan Diego González Picado manifiesta que conoce el proyecto 25 

dado que lo vieron en el Concejo Municipal anterior, también ha estado en la zona con 26 

personeros de Coopelesca, señalando que como gobierno local tenemos el reto de 27 

mejorar las condiciones de la zona que tiene muchísimo potencial, y una de esas 28 

obligaciones es el tema del camino, indicando que con el gerente de Coopelesca 29 

hemos hablado de este tema y hay anuencia de la Cooperativa también a colaborar 30 

con temas de mano de obra para el cuneteado y demás para que la obra también 31 
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salga un poco más barata, también hemos conversado con gente del Comité de 1 

Caminos que obviamente están en el mayor interés, y ojalá que si el Concejo de 2 

Distrito lo tiene a bien, el próximo año podríamos hacer una intervención de alguno de 3 

los tramos que algo se ha hecho, ya son casi dos kilómetros que se hicieron, me 4 

parece que fue el año pasado, y ojalá que el próximo año también podamos seguir 5 

avanzando en un proyecto de estos que creo que es de muchísimo interés para toda 6 

la zona norte en materia turística, San Vicente y San José de la Montaña están 7 

teniendo un auge importante; se hizo en San Vicente también este año un proyecto 8 

de asfaltado muy importante que ayer conversando con los miembros de la Cámara 9 

de Turismo de San Vicente me decían que ha dinamizado mucho la industria turística 10 

de la zona, y en San José de la Montaña tenemos que seguir por el mismo camino, 11 

creo que esta zona no tiene nada que envidiarle en materia de belleza natural a una 12 

zona como Monteverde, sin embargo Monteverde recibe una visitación turística 13 

muchísimo más alta y eso es porque ellos ya han desarrollado todo un ecosistema 14 

empresarial en materia turística, nosotros tenemos la ventaja de que estamos 15 

muchísimo más cerca del principal polo de desarrollo turístico del país que es La 16 

Fortuna, y tanto la Cámara de Turismo de San Vicente como la de Fortuna también 17 

están trabajando muy de la mano para que muchos turistas puedan venir a la zona de 18 

San Vicente y San José de la Montaña, así que de parte de la Administración Municipal 19 

todo el apoyo para que podamos avanzar en habilitar unas mejores condiciones para 20 

que los turistas puedan llegar a una zona tan linda en el cantón de San Carlos que 21 

merece ser visitada por muchos turistas nacionales y extranjeros. 22 

 23 

AL SER LAS DIECIOCHO HORAS CON CATORCE MINUTOS LA SEÑORA 24 

PRESIDENTE, DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. – 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

  Raquel Tatiana Marín Cerdas                            Ana Patricia Solís Rojas 30 

     PRESIDENTE MUNICIPAL                      SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 31 


